

**ALBERTO AGUILAR****ANÁLISIS** / VIERNES 24 DE NOVIEMBRE DE 2023

## **Nombres, nombres y... nombres | IP vs ajuste a jornada, 18% más a los costos y salario mínimo riesgo inflacionario**

Más allá de lo que suceda en 2024 con todas las amenazas del clima electoral, ahora mismo las empresas están más que atentas al paquete de asuntos laborales que hay en el tintero en este cierre de año.

Hay de todo: desde cumplir un porcentaje en la nómina para adultos mayores, hasta subir el aguinaldo, el reparto de utilidades y reducir la jornada laboral a 40 horas.

Esto último es lo que más preocupada a la IP. Lo empuja el líder de Morena en San Lázaro **Ignacio Mier**, quizá más como herramienta de gestión en tiempos políticos. Todavía no está a punto, pero hay de plazo hasta el 15 de enero para su aprobación.

Concamín de **José Abugaber** ya ha planteado que significará un incremento a los costos del 18%. Para muchas empresas implicará aumentar un turno extra.

De cara al escozor que genera el asunto, fuentes enteradas estiman que no pasará en este periodo. Según esto, tanto Segob de **Luisa María Alcalde** como la STPS de **Marath Bolaños** tienen dudas, pero no hay nada escrito.

En el mismo contexto está lo concerniente al alza del salario mínimo del 2024. Dado que es el último año de AMLO se asegura que buscará cerrar con broche de oro. No en vano los reflectores mediáticos en la mañanera y el aumento del 20% que deslizó la STPS.



Coparmex de **José Medina Mora** busca un 12%, pero la CTM con **José Luis Carazo** planteó hasta un 25%.

En todo caso el nuevo aumento, quizá entre 18% y 20%, será otro golpe a las empresas. Las pymes serán las más afectadas y con ello mayor estímulo la informalidad.

Además al presionar a otras categorías inmediatas y no se diga la frontera norte, hay el riesgo de azuzar la inflación, máxime los incrementos en el sexenio.

El alza salarial se suma al problema de mercado de muchas compañías, cuyos costos se han encarecido con el "super peso" de cara a la llegada de importaciones asiáticas más competitivas.

Así que en lo laboral tela de donde cortar. En ascuas el recorte a la jornada y la nueva alza al mínimo a discutirse pronto en Conasami de **Luis Felipe Munguía**.

### **CANCELAN GÁLVEZ Y SHEINBAUM A CONCANACO Y PUNTEA DE LA TORRE**

Ayer inició en Mérida la 1a Cumbre Empresarial de Líderes de Comercio de Concanaco que preside **Héctor Tejada**. Se aprovechó para celebrar 106 años de esa confederación. El encuentro perdió fuerza. Y es que a última hora cancelaron **Xóchitl Gálvez** que estaría ayer y **Claudia Sheinbaum** de Morena hoy. Inauguró el gobernador de Yucatán **Mauricio Vila**. Para Tejada era importante. Ya hace maletas para terminar su gestión en marzo. Vaya este mes habrá elecciones y se habla que el relevo será **Octavio de la Torre**, actual tesorero. Veremos.

### **INFLACIÓN SE RESISTE Y PREVÉN LIGERAS PRESIONES A FIN DE AÑO**

Tal cual lo esperaban algunos analistas, la inflación en la primera quincena de noviembre aumento ligeramente y la tasa anual se situó en 4.32% desde 4.27% de la quincena previa. Un factor fue el alza de las tarifas eléctricas. Aún así de acuerdo con la información del INEGI el componente subyacente sigue elevado en 5.3%, con alimentos en 6.78% y servicios 5.28%. El equipo económico de Citibanamex a cargo de **Sergio Kurczyn** prevé de hecho un modesto aumento de la inflación para las próximas quincenas.

### **PRESENTAN CONCAMIN E INEGI NUEVO CENTRO DE INTELIGENCIA**

Ayer por la tarde en las oficinas del INEGI se presentó el famoso Centro de Inteligencia, proyecto en el que ha trabajado Concamín en los últimos 18 meses. Con el apoyo de dicho instituto la idea es que toda la información de cualquier rubro industrial esté disponible en dicha confederación para que ya nadie batalle. Incluso hay una APP de la que se podrá echar mano. En la ceremonia **Graciela Márquez**, **José Abugaber** y **Alejandro Gómez** director de Concamín, encargado del proyecto.